
Guten Tag Herr Landrat Schmidt, Hand auf’s
Herz – kannten Sie die NaturFreunde schon
vor dem Interview?  Wenn ja, woher? 
Ganz ehrlich - die NaturFreunde sind in unse-
rer Gegend überhaupt nicht unbekannt. Spä-
testens durch die Anerkennung des Lebuser
Landes als Landschaft des Jahres 2003/2004

wurde die Arbeit der NaturFreunde in der Re-
gion entsprechend gewürdigt. 
Aber auch die Regionalgruppen in Bad Frei-
enwalde, Lebus und Strausberg sind in der
Region sehr aktiv. Sie bieten Wandertouren,
Filmabende und Kanutouren in der Region
an, die sehr gut angenommen werden. Kurz

gesagt – die NaturFreunde sind sehr aktiv im
Landkreis. 

Wie sehen Sie aus regionaler bzw. Land-
kreissicht die Aktivitäten der NaturFreunde? 
Die NaturFreunde und andere ehrenamtliche
Naturschützer mischen sich ein. Ob gefragt
oder ungefragt – das ist gut so, denn wer sich
nicht aktiv einbringt, hat im Nachhinein auch
kein Recht sich über getroffene Entscheidun-
gen zu beschweren. 

Was bleibt aus Ihrer Sicht von der Land-
schaft des Jahres 2003/2004 Lebuser Land? 
Die Etablierung der Landschaft des Jahres
Lebuser Land war ein wichtiges Achtungszei-
chen und auch ein Erweckungsruf. Die Aktion
hat nachhaltig zu einer Bekanntheitssteige-
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Das aktuelle Interview
In den Interviews der vorangegangenen Sandlatscher wurden in der Regel landespolitische und
wissenschaftliche Themen beleuchtet. In der aktuellen Ausgabe wollen wir stärker auf regionale
Aspekte eingehen, exemplarisch an einem Landkreis. Der Sandlatscher befragt Landrat Gernot
Schmidt nach seiner Sicht auf die NaturFreunde. Der Landkreis Märkisch Oderland ist ein beson-
derer Schwerpunkt unserer Aktivitäten. Unsere drei Regionalgruppen im Landkreis haben äußerst
abwechslungsreiche Veranstaltungsprogramme und sind vielseitig aktiv. Neben den NABU-Grup-
pen prägen vor allem die NaturFreunde das Bild des ehrenamtlichen Naturschutzes im Landkreis.
Kein Wunder, dass der erste Natura Trail in unserem Bundesland ausgerechnet in Märkisch Oder-
land eröffnet werden kann. 

Erster brandenburgischer NaturaTrail freigegeben!

Peter Churfürst, Vorsitzender der Regionalgruppe Strausberg/Märkische Schweiz und Axel Steffen, Abteilungsleiter für Natur-
schutz und Landschaftspflege im brandenburgischen Umweltministerium geben am 24. April 2010 in Buckow den ersten branden-
burgischen Natura Trail frei.


